



ESPAÑA La odisea del marinero gallego retenido un año en Yemen P16



revista **TURISMO CULTURAL** La moda de los museos accesibles en barco P25 y 26

Sanidad avala cambiar de puesto a los empleados de residencias no vacunados

Las empresas ven insuficiente el plan e insisten en la inmunización obligatoria

P. LINDE / M. SOSA TROYA, Madrid

Las patronales de las residencias de mayores ven inviable cambiar de puesto de trabajo a los empleados no vacunados. Es una de las propuestas que ayer hicieron los técnicos de las comunidades y de Sanidad para atajar los brotes en centros sociosanitarios. Además, recomiendan realizar dos pruebas semanales a los trabajadores. La mayoría de ellos, explican las patronales, son auxiliares y su labor es, precisamente, atender a los ancianos en su día a día. “Tengo la impresión de que quien dicta estas medidas desconoce por completo el cuidado de los mayores”, dice Jesús Cubero, secretario general de la Asociación de Empresas de Servicios para la Dependencia. Del 5 al 11 de julio no se registraron muertes en estos centros; del 26 de julio al 1 de agosto, 71. Las residencias quieren que la vacuna sea obligatoria. PÁGINA 19

Luz verde al primer ensayo en humanos de una vacuna española P20

La ‘ley de riders’ echa a andar sin apenas contrataciones

DANIEL LARA, Madrid
Hoy entra en vigor la llamada ley de riders, que fija que los repartidores son asalariados y no autónomos. Pero las principales plataformas no han respondido con grandes contrataciones. Glovo meterá en plantilla a 2.000 repartidores, lejos de los 12.000 que tiene en España. Uber Eats mantendrá externalizados a sus motoristas. Y Deliveroo ya anunció que pretende abandonar España. PÁGINA 41

La primera ola de calor del año llevará el termómetro hasta los 45 grados. Los meteorólogos alertan de la escalada de estos fenómenos

“En 30 años, un verano como este se considerará frío”

MIGUEL ÁNGEL MEDINA, Madrid
“En 30 años, un verano como los de ahora se considerará un verano frío”. Rubén del Campo, portavoz de la Agencia Estatal de Meteorología (Aemet), hace esta proyección de futuro a raíz de la primera ola de calor del año en España, que llevará estos días los termómetros a más de 45 grados en el valle del Guadalquivir. Toda

la Península, salvo el Cantábrico y las Baleares, sufrirán este fenómeno meteorológico extremo,

Al menos 65 muertos en una racha de incendios en Argelia P5

que llega tres días después del demoledor informe de la ONU sobre el cambio climático y cuando los meteorólogos dan señales de alerta. En diez años se han duplicado las olas de calor en España, según datos de la Aemet. Entre los años ochenta y la década de los 2000 hubo entre 10 y 12 por década; en la última se han producido 24. PÁGINAS 22 Y 23



CRISIS EN LA FRONTERA AFGANA. Personas varadas en la frontera con Pakistán esperaban ayer su reapertura desde el lado paquistaní, en Chaman. Ante el avance talibán, el Gobierno español ultima evacuar a casi 100 exempleados afganos. / AKHTER GULFAM (EFE) PÁGINA 12

Nunca los hechos fueron tan importantes

SUSCRÍBETE AQUÍ



EL PAÍS

“Me generó estrés, ansiedad, depresión”

La jugadora de baloncesto Anna Cruz carga contra los métodos del exseleccionador Mondelo

FAUSTINO SÁEZ, Madrid
“Su maltrato psicológico continuado me generó estrés, ansiedad, depresión”, relata a EL PAÍS la exjugadora internacional de baloncesto Anna Cruz (Barcelona, 34 años). “Cuesta mucho llegar a la élite y es muy duro dejarlo porque una persona te hace la vida imposible”, añade. Cruz se

refiere a Lucas Mondelo, recientemente despedido como seleccionador. El técnico ya fue acusado de trato inadecuado por otra jugadora, Marta Xargay. “No todo vale para ganar; hay que normalizar el decir basta, no tragar siempre”, defiende Cruz. “El abuso de poder se convirtió en humillación”. PÁGINA 40